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d’activités quotidiennes, qui n’ont pas nécessairement 
de lien direct avec l’architecture. Elle est également 
liée à l’esthétique et, bien entendu, aux habitants de 
l’espace concerné.
 
6. Comment, d’après vous, l’architecture 
sera-t-elle amenée à évoluer à l’avenir ?

Notre défi, désormais, consiste à créer des espaces 
urbains plus économes en énergie. C’est la seule 
manière de parvenir à un développement durable de 
nos sociétés, au niveau mondial. L’architecte doit avoir 
une approche plus globale ; il doit jouer un rôle plus 
important dans les équipes multidisciplinaires chargées 
d’aborder les questions d’avenir. Il doit placer l’individu 
au cœur de ses projets, donner plus de liberté aux 
citoyens et combattre les ségrégations.

7. Quelle est le rôle du métier d’architecte, 
aujourd'hui?

En tant qu’architectes, nous devrions nous focaliser 
sur l’innovation. Nous devons adopter une approche 
multidisciplinaire où se mêlent l’écologie, la sociologie 

et la science. L’architecture doit transcender les 
différences et s’adapter au monde d’aujourd’hui, dans 
toute sa complexité.

8. Comment décririez-vous votre style de 
création? 

La création est un cycle ininterrompu : il faut stocker, 
extraire, sélectionner, mélanger...  avec un point 
culminant : la création d’une nouvelle œuvre. Pour 
moi, il est important d’adopter une approche unique, 
spécifique, pour chaque projet. Les modes sont 
dangereuses. Avant de „copier” un projet, il est essentiel 
de comprendre pourquoi il a été conçu de telle ou telle 
façon. Il faut rester ouvert à toutes les idées, pour ne 
garder que celles qui s’avèrent véritablement justifiées.Antonio Torres
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Entretien avec le lauréat du concours 
international d’architecture  
« FAKRO inspires »

 
1. Comment avez-vous pris connaissance 
de l’existence de concours organisé par 
FAKRO ?

J’ai été chanceux : un ami et collègue m’a parlé de cette 
compétition.
 
2. Quelle était votre motivation lorsque vous 
avez choisi d’y participer ?

J’ai trouvé l’objet de ce concours particulièrement 
intéressant :  il s’agissait de concevoir le projet de 
rénovation d’un bâtiment public existant. Réanimer 
un lieu en mobilisant son héritage industriel, tout en y 
incorporant de nombreux produits FAKRO, a été un défi 
fascinant, en phase avec le rôle contemporain du métier 
d’architecte.
 
3. En tant d'architecte, qu'attendez-vous 
d’un fabricant de fenêtres? Comment peut-
il vous assister dans votre travail? 

La fenêtre est l’un des éléments-clés d’un bâtiment. 
Elle a été créée instinctivement par l’homme, pour 
répondre à ses besoins en lumière naturelle, en air frais, 
en confort intérieur.

De nos jours, la fenêtre fait partie intégrante de la 
conception du bâtiment. Elle constitue un défi pour 
tout architecte veillant à la fois au bien-être des 
occupants, à l’esthétique du bâtiment et à l’optimisation 
visuelle de l’espace.
L’architecte attend d’une fenêtre qu’elle soit polyvalente 
: elle doit pouvoir s’adapter à l’emplacement, aux 
dimensions, aux structures environnantes.
 
4. Travailler avec les produits FAKRO vous 
a-t-il inspiré durant ce concours?

Sans aucun doute. Pour de jeunes architectes tel que 
moi, les produits FAKRO constituent des solutions 
techniques particulièrement utiles ; ils sont d’une aide 
incontournable.
 
5. Où trouvez-vous votre inspiration, pour 
chaque projet ?

Le contexte est sans aucun doute l’élément fondateur 
de tout projet. Le lieu lui-même offre une vision ; il 
permet d’élaborer une approche non conventionnelle, à 
partir d’une base concrète.

Le projet est aussi lié aux changements qui ayant 
cours notre société. Le processus de création est un 
phénomène complexe qui mobilise des images et 
des concepts intériorisés que l’on confronte, oppose 
et mélange, pour finalement obtenir une forme 
d’alchimie. L’inspiration se trouve dans toutes sortes 
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« La fenêtre est l'un des éléments-clés d'un bâtiment. Elle a été 

créée instinctivement par l'homme, pour répondre à ses besoins 

en lumière naturelle, en air frais, en confort intérieur. »
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beelden of herinnerde en gekozen concepten worden 
geconfronteerd, geëlimineerd of samengevoegd om 
een bepaalde chemie te bereiken. Inspiratie is te vinden 
in allerlei alledaagse activiteiten die niet per se met 
architectuur te maken hebben. Vergeet daarbij niet de 
rol van esthetiek en de bewoners van deze ruimtes.
 
6. Hoe denkt u dat de architectuur er in de 
toekomst zal uitzien? Welke weg denkt u dat 
de architectuur inslaat?

Onze uitdaging is nu om meer stedelijke ruimtes 
te creëren die zo weinig mogelijk energie 
verbruiken. Alleen op die manier kunnen we goede 
leefomstandigheden in de hele wereld in stand 
houden. De architect moet een meer holistische 
benadering hebben en een grotere rol spelen in 
de multidisciplinaire teams die nodig zijn om deze 
problemen in de toekomst aan te pakken. Architectuur 
moet erop gericht zijn mensen te integreren, hen meer 
vrijheid te geven en segregatie tegen te gaan.

7. Wat is volgens u in de huidige tijd de missie van 
de architect?

Als architecten moeten we ons richten op innovatie. 
We moeten interdisciplinaire oefeningen aanbieden, 
waarin de architectuur door ecologie, sociologie en 
wetenschap de stilistische verschillen overstijgt en 
werkt met de complexiteit van het echte leven in de 
moderne wereld.

 8. Hoe zou u uw ontwerpstijl omschrijven?

Ontwerpen is in de eerste plaats opslaan en vervolgens 
isoleren, selecteren en combineren. Het is een 
eindeloze cyclus van creëren en permanente recycling 
die culmineert in de schepping van een nieuw 
kunstwerk. Voor mij is het belangrijk om elk project op 
een andere manier te benaderen en niet vast te zitten 
in welke stijl dan ook. Mode is gevaarlijk. Daarom is het 
essentieel om vóór het kopiëren te begrijpen waarom 
iets op een bepaalde manier is gedaan. Het is belangrijk 
om de deur voor nieuwe ideeën niet te sluiten, 
tenminste niet totdat we besluiten welke legitiem zijn.

07.

Interview met de winnaar van de Internationale 
Architectuurwedstrijd "FAKRO inspireert".

 
1. Hoe heeft u gehoord over de wedstrijd "FAKRO 
inspireert"?

Ik had het geluk dat een vriend mij vertelde over de 
wedstrijd die werd georganiseerd door FAKRO.
 
2.  Wat heeft u ertoe aangezet om aan de 
wedstrijd deel te nemen?

Ik was zeer geïnteresseerd in de opdracht om 
een visueel ontwerp van een renovatie- en 
uitbreidingsproject van een bestaand openbaar 
gebouw te maken. Een plek tot leven brengen door 
gebruik te maken van industrieel erfgoed en het brede 
assortiment aan FAKRO daglichtproducten was een 
fascinerende uitdaging die nauw samenhangt met de 
rol van architect in de moderne wereld.
 
3. Wat verwacht u als architect van een 
producent van daglichtoplossingen? Welke 
activiteiten van de producent helpen u bij uw 
werk?

Het (dak)raam is een van de belangrijkste elementen 
van een gebouw. Het is instinctief ontwikkeld om te 
reageren op de menselijke behoeften met betrekking 
tot toegang tot natuurlijk licht en lucht en comfortabel 

verblijf in kamers.
Ramen zijn tegenwoordig een onlosmakelijk onderdeel 
van de constructie van gebouwen en vormen 
een uitdaging voor iedere architect die de beste 
leefomstandigheden in verschillende ruimtes wil 
bieden en het karakter van de plaats en zijn ruimtelijk 
potentieel wil benadrukken.
Een architect verwacht dat het product universeel is, 
zodat hij het kan aanpassen aan alle vereiste functies en 
situaties, maar ook aan iedere vorm en locatie.
 
4. Was het werken met FAKRO producten 
inspirerend voor u tijdens de uitvoering van de 
wedstrijdopdracht?

Absoluut. Voor jonge architecten als ik is alle 
ondersteuning voor onze ontwerpen in de vorm van 
de technische oplossingen die de FAKRO producten 
bieden zeer nuttig.
 
5. Waar vindt u gewoonlijk inspiratie voor uw 
ontwerpen?

De context is ongetwijfeld het begin van elk project. 
De condities op de betreffende plek bieden een 
onconventionele kijk op visuele en ruimtelijke 
kennis en vormen de basis voor een gedegen 
argumentatie. Het ontwerp staat echter open voor 
nieuwe concepten die een afspiegeling zijn van de 
veranderingen die plaatsvinden in onze samenleving. 
Het ontwerpproces is een complex fenomeen waarbij 
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"Het raam is een van de belangrijkste elementen van een 

gebouw. Het is instinctief ontwikkeld om te reageren op 

de menselijke behoeften met betrekking tot toegang tot 

natuurlijk licht en lucht en comfortabel verblijf in de kamers"

NL


